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ГЛАВНЫМ событием
осени  для Андреа-

польского районного потреби-
тельского общества Тверского
облпотребсоюза стало отчёт-
но-выборное собрание уполно-
моченных. Явка составила бо-
лее 90 процентов, поэтому со-
брание было правомочно при-
нимать жизненно  важные ре-
шения. В нём также приняли
участие заместитель предсе-
дателя  Совета Тверского  обл-
потребсоюза С. Гейне и пред-
ставитель районной админис-
трации, специалист отдела эко-
номики О. Пракова.

Прежде чем избрать ново-
го председателя  Совета потре-
бительского общества,  уполно-
моченные заслушали отчётный
доклад действующего предсе-
дателя А. Кусковой. Впрочем,
работа началась с приятного
момента — теплого и сердеч-
ного поздравления с днём рож-
дения и вручения цветов вете-
рану райпо, бессменному сек-
ретарю  президиума З.А. Мини-
ной и много лет добросовест-
но отработавшей в системе по-
требкооперации Алтынай Нур-
галиевой.

Важной информационной
составляющей  работы собра-
ния стал отчёт А.Э. Кусковой о
работе потребительского об-
щества с 2007 года по текущий
период. Ведущая роль в руко-
водстве организацией отводи-
лась Совету райпо, который
всесторонне опирался на по-
мощь уполномоченных, пред-
ставляющих на 21  кооператив-
ном участке интересы 279  пай-
щиков. Поэтому эффектив-
ность работы Совета не в пос-
леднюю очередь зависела от
активности уполномоченных.
Его деятельность во многом
была направлена на повыше-
ние качества жизни населения
района, в том числе и сель-ско-
го, поскольку значительная
часть торговых точек находит-
ся в деревнях.

Объём деятельности по-
требительской  кооперации за
эти годы составил более 503
млн. рублей. Цифра, как видим,
внушительная. Могла бы она
быть больше? Вполне, при бла-
гоприятных для торговой  от-
расли  условиях. А работать
сегодня приходится в услови-
ях исчезновения с карты райо-
на всё большего количества
деревень и, как следствие это-
го, снижения численности
сельского населения. Не при-
растает числом, к сожалению,
и город-ское население. За от-
чётные 5 лет численность на-
селения района сократилась
почти на 3 тысячи человек. Го-
род в эти годы лишился ряда
предприятий и крупной воинс-
кой части. Словом, потенци-
альных покупателей стало
меньше. И сегодня практичес-
ки все магазины потребитель-
ской кооперации испытывают
одну  и ту же проблему — сни-
жение товарооборота.

Потребительское обще-
ство, обслуживая сельских жи-
телей, несёт большие затраты.
Два раза в неделю  автолавки
доставляют товары в широком

ассортименте в самые отда-
лённые населённые пункты, в
которых живет по нескольку че-
ловек. Получаемая выручка не
сопоставима с произведённы-
ми затратами. Тем более  что
ездить приходится и в распути-
цу, и в сильные морозы. Но
надо ехать, ведь люди ждут, на-
деются. Частный бизнес, как
правило, на такие подвиги не
идёт, торгует на центральных
усадьбах. Так что потребкоопе-
рация была и остаётся самой
мобильной торговой организа-
цией.

По-прежнему самую боль-
шую долю — 79% (порядка 398
млн. рублей) в общем  товаро-

обороте  потреби-
тельского  обще-
ства занимает
розничная  тор-
говля. Самой ак-
туальной пробле-
мой для розницы
является острая
конкуренция, в
том числе и сете-
вого бизнеса. В
отчётном перио-
де таких магази-
нов в городе от-
крылось уже не-
сколько. Это и
ООО «Дмитро-
горский продукт»,
и сеть магазинов
Великолукского
мясокомбината, и
магазин «Маг-
нит». Сразу резко
упал товарообо-
рот даже на селе.
Как выход из сложившегося
положения А. Кускова предло-
жила включить в работу все
имеющиеся резервы, в том
числе и более эффективно ис-
пользовать различные акции,
дающие покупателям право на
скидку.

Потребительскому обще-
ству выживать сегодня было
бы легче, если бы не застаре-
лая проблема, копившаяся го-
дами: старые здания магазинов
с протекающими крышами, вет-
хие заборы и сараи. Всё это
имущество надо регулярно
приводить в порядок. На это
требуются большие вложения.
Поэтому пока приходится под-
держивать состояние той базы,
которая есть, в надежде, что
когда-нибудь можно будет ре-
конструировать её кардиналь-
но. Заработанные средства
«съедаются» растущими цена-
ми на  электроэнергию и топ-
ливо для автотранспорта. А
потребительское общество, в
полном смысле этого слова,
работает с колёс. Тем не менее
выкроить деньги на поддержа-
ние состояния имущества уда-
ётся. За отчётный период бо-
лее 6 млн. рублей было потра-
чено на реконструкцию и капи-
тальный ремонт. К примеру,
кровля заменена везде, где
только можно. За пять лет не
было такого объекта, на кото-
ром что-либо не делалось
(окна, проводка).

Как положительный мо-
мент в деятельности коопера-
ции докладчик отметила нали-
чие прибыли и рост доли соб-
ственных оборотных средств.
Прозвучало в докладе и то, что
районная потребкооперация
является крупнейшим налого-
плательщиком. За пять лет ею
уплачено налогов на сумму по-
чти 31 млн. рублей.

Андреапольский общепит
по-прежнему является востре-
бованной населением структу-
рой  потребительского обще-
ства. Его валовый оборот за
пять лет составил порядка 59
млн. рублей. Собственной про-
дукции было реализовано бо-
лее чем на 40 млн. рублей. В
отчётном периоде Советом
райпо проделана огромная ра-

год сокращаются. Сегодня
потребительский рынок бук-
вально завален хлебобулочны-
ми изделиями. В «Магните»
продаётся хлеб по социально
низким ценам, какие АПО «Рус-
ский хлеб» позволить себе не
может. Кроме того, в районе
реализуется  продукция  произ-
водителей  из  других районов
и даже просроченный  хлеб. Та-
кая ситуация подрывает ста-
бильность работы бологовских
хлебопёков, которые за отчёт-
ный период более чем в два
раза сократили выпечку своих
изделий по причине невозмож-
ности  его реализовать.

В докладе председателя
Совета прозвучало: в отчётном
периоде вкладывались сред-
ства и в приобретение нового

торгового холодильного обору-
дования, автотранспорта, орг-
техники. Райпо также приняло
участие в районной программе
газификации.

Как недостатки, с которыми
бороться  очень  трудно, А. Кус-
кова отметила извечные про-
блемы торговли — кражи, не-
достачи и раздачу товаров под
запись. Самое неприятное, что
ущерб по кражам возместить
практически невозможно. С
одной стороны, надо быть бди-
тельными при приёме работни-
ков на материально ответ-
ственную должность, а с дру-
гой стороны, при сегодняшней
кадровой проблеме невозмож-
но найти человека на подмену
при уходе продавца в отпуск.
Низкая заработная плата при
высокой ответственности не
привлекает кадры, в том чис-
ле и молодые. Поэтому коллек-
тив заметно стареет: из 99 че-
ловек только 9 работников в
возрасте до 30 лет.

Далее, в соответствии  с

повесткой дня, уполномочен-
ные прослушали выступление
председателя ревкомиссии И.
Герасимовой, представившей
информацию по кражам, недо-
стачам и о работе комиссии.
Затем специалист отдела эко-
номики О. Пракова ответила на
вопросы, адресованные адми-
нистрации района.

В прениях по отчётному
докладу выступили уполномо-
ченные С. Яковлев и И. Кры-
лов. Эту свою общественную
деятельность они совмещают
с многогранной работой глав
поселений и поэтому хорошо
знают нужды и чаяния жителей
своих территорий. Сергей Де-
нисович и Иван Тимофеевич
выразили удовлетворение тем,
как райпо обслуживает жите-
лей села. Оба признали рабо-
ту Совета  удовлетворитель-
ной.

Уполномоченные утверди-
ли отчёты председателя Сове-
та и председателя ревизионной
комиссии и приняли соответ-
ствующие постановления. За-
тем наступил момент для при-
нятия важного решения — вы-
бора председателя Совета рай-
по на следующие пять лет. С.
Гейне предложила кандидату-
ру А. Кусковой по рекоменда-
ции председателя Совета обла-
стного потребсоюза В. Тепло-
ва. Она была поддержана
уполномоченными единоглас-
но. Вновь избранный председа-
тель Совета райпо  поблагода-
рила собрание за оказанное ей
доверие и пообещала оправ-
дать его, сделать всё возмож-
ное для того, чтобы райпо из
года в год наращивало объёмы
товарооборота.

В состав членов нового
Совета Андреапольского обще-
ства вошли С. Коршунова, Е.
Васильева, З. Минина, А. Кус-
кова и С. Гейне. Светлана Сер-
геевна пообещала, со своей
стороны, оказывать поддержку
в решении насущных вопросов
и личное участие в заседаниях
Совета. Также был избран но-
вый состав ревизионной комис-
сии, куда вошли И. Герасимо-
ва, Е. Михайлова и Е. Павли-
нова. Решён также ряд других
организационных вопросов. На
этом собрание, исчерпав пове-
стку дня, окончило свою рабо-
ту. Но для  Совета и его пред-
седателя  всё только начинает-
ся. Впереди пять лет. Отрезок
времени, достаточный для
того, чтобы, учтя все рекомен-
дации и пожелания уполномо-
ченных, сделать работу райпо
не только более эффективной,
но и перевести её на современ-
ные рельсы, максимально при-
близив к требованиям сегод-
няшнего дня.  Остаётся только
пожелать им успеха, ведь это
и в наших же общих интересах.

В. СМИРНОВА.
Фото автора.

бота по реконструкции точек
общепита, которые очень  мно-
го, особенно в летний период,
работают по обслуживанию се-
мейных  праздников, корпора-
тивов и других массовых ме-
роприятий. Средства вклады-
вались в ремонт кафе «Дуб-
на», в кафе  на улице Театраль-
ной. Старались сделать  поме-
щения эстетически более при-
влекательными.

Общепит своих клиентов
не растерял, как не растеряла
своих лучших традиций и его
кухня с поварами, работающи-
ми в этой системе не по одно-
му десятку лет. Проблема в
том, что заменить их, когда при-
дёт время, будет некем. Сегод-
ня уже кондитерский цех  дер-
жится лишь на плечах старей-
шего работника. Молодой сме-
ны нет.

Вклад старейшей отрасли
хлебопечения, представленной
АПО «Русский хлеб», составля-
ет 7% в общем доходе  потре-
бительского общества. Ассор-
тимент выпекаемой продукции
насчитывает порядка 50 видов.
Хлеб выпекается по старым ба-
бушкиным технологиям, с ис-
пользованием только нату-
рального сырья, на старом обо-
рудовании. В отчётном перио-
де на 1 млн. 185 тыс. рублей
было приобретено и современ-
ное оборудование. Однако ре-
альность такова, что объёмы
производства хлеба из года в

В  РАЙОННОЙ  ПОТРЕБКООПЕРАЦИИ

ВЫБОР НА БУДУЩЕЕ

Дело
каждого
Одним из направлений ра-

боты Чистореченского детско-
го дома является социализа-
ция детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родите-
лей, интеграция их в социум. В
обычных семьях такими про-
водниками и наставниками яв-
ляются родители, для детдо-
мовских ребятишек — в первую
очередь воспитатели, соци-
альные педагоги и общество.

Экскурсия — один из наи-
более эффективных методов
работы в этом направлении.
Мы стараемся прибегать к нему
как можно чаще. Этой осенью
наши ребятишки побывали в
краеведческом музее, на го-
родской почте и в Костюшин-
ской сельской библиотеке.

Отправляясь в Андреа-
польский краеведческий музей,
чистореченские ребятишки  и
не предполагали, что окажутся
зрителями такой прекрасной
экспозиции зала природы и
слушателями удивительно ин-
тересного повествования об
истории родного края. Все зна-
ют, какой непревзойденный
рассказчик Валерий Линкевич,
как ярко и образно он может
преподнести то или иное собы-
тие. Его рассказ вызвал живой
интерес детей к истории, к
представителям флоры и фау-
ны нашего края. Все присут-
ствующие отметили, с каким
мастерством и какой любовью
выполнены все экспонаты. Чу-
чела зверей и животных на-
столько натуральны, что кажет-
ся, они через минуту-другую
оживут и начнут рычать, ши-
петь, издавать устрашающие
звуки. Восторженные ребятиш-
ки покидали музей с возгласа-
ми «классно!».

Через неделю еще одна
группа воспитанников посетила
музей. Все дети остались очень
довольны этим впечатляющим
событием.

Еще одна экскурсия была
организована для старше-
классников на городскую почту,
где любезно нас согласились
принять и всё рассказать.

О функциях и назначении
почты у ребят были поверхно-
стные знания, поэтому подроб-
ный рассказ о том, чем зани-
маются работники, какие опе-
рации они выполняют, по об-
служиванию клиентов, для
многих был новью. Поинтере-
совались ребята, где можно
обучиться профессионализму
и мастерству, чтобы работать
в таком заведении. Многих вол-
новал вопрос, как долго идут
посылки и письма, например,
из Москвы или Бежецка, сколь-
ко стоит пересыл. На все свои
вопросы они получили исчер-
пывающие ответы. Сотрудники
почты подарили ребятишкам
записные книжки и блокноты.

Руководство детского дома
благодарит почтовиков за ра-
душный прием. Такие экскур-
сии могут помочь детям в вы-
боре профессии.

Заведующая библиотекой
пос. Костюшино Г. Велибекова
пригласила воспитанников се-
мейной группы вместе с воспи-
тателем Е. Бойко поучаство-
вать в познавательной игре,
посвященной Отечественной
войне 1812 года. Дети не толь-
ко интересно и с пользой про-
вели время, но и получили
опыт социального общения, ко-
торый поможет им в дальней-
шей жизни вне стен детского
дома.

Руководство детдома бла-
годарит всех, кто неравноду-
шен к проблемам детей-сирот
и оказывает содействие в их
воспитании.

Н. ШАБАНОВА.

Переход на ЕНВД с 2013 года
станет  добровольным

Организации и индивидуальные предприниматели, изъявившие
желание перейти на уплату единого налога, обязаны встать на учет
в качестве налогоплательщиков единого налога в налоговом орга-
не в порядке, установленном п. 2 и 3 ст. 346.28 Налогового кодекса
РФ (НК РФ). Датой постановки на учет в качестве плательщика еди-
ного налога будет считаться дата начала применения ЕНВД, ука-
занная в заявлении о постановке на учет в качестве плательщика
единого налога.

По новым правилам налогоплательщик, прекращающий при-
менение ЕНВД по любому из предусмотренных гл. 26.3 НК РФ ос-
нований, должен подать заявление в налоговый орган о снятии с
учета в качестве плательщика единого налога в течение пяти дней
с момента соответствующего события. Датой снятия с учета счита-
ется указанная в заявлении дата прекращения предпринимательс-
кой деятельности, подлежащей налогообложению единым налогом,
или дата перехода на иной режим налогообложения, или дата на-
чала налогового периода, с которого налогоплательщик обязан пе-
рейти на общий режим налогообложения по основаниям, установ-
ленным п. 2, 3 ст. 346.26 НК РФ, соответственно. Размер вменен-
ного дохода будет рассчитываться за квартал начала и окончания
применения ЕНВД, исходя не из полных месяцев, а по дням — на-
чиная с даты постановки на учет и до даты снятия с учета.

Все интересующие вас вопросы можно задать по телефонам
инспекции: центральный офис г. Осташков, ул. Рудинская, 7, отдел
камеральных проверок — (48235) 5-12-79, ТОРМ г. Андреаполь —
3-15-40.

Межрайонная ИФНС №6 по Тверской области.

ВРАЧИ (психиатр, педиатр,
рентгенолог, окулист, ордина-
тор, патологоанатом, терапевт,
общей гигиены, стоматологи),
ВЕТВРАЧИ,
УЧИТЕЛЬ музыки,
РУКОВОДИТЕЛЬ кружка ху-
дожеств. лепки,
ЮРИСТ,
АГРОНОМЫ,
ЗООТЕХНИК,
БУХГАЛТЕРЫ,
ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКИ,
ЭЛЕКТРОМОНТЕР,
ИНСПЕКТОРЫ (в ЛИУ),

СПЕЦИАЛИСТЫ,
ИНЖЕНЕР КИП,
НАЛАДЧИК КИП и А,
МАШИНИСТ автогрейдера,
СТАРШИЙ ОПЕРАТОР запра-
вочных станций,
ТЕХНОЛОГ обществ. питания
(райпо),
ТОВАРОВЕД,
КОНДИТЕР (срочно),
ПРОДАВЕЦ,
МЕХАНИК гаража,
МЕХАНИК бензоэлектроинст-
румента,
ВОДИТЕЛИ а/м (срочно),

ТЕМ, КТО ИЩЕТ РАБОТУ ВОДИТЕЛЬ кат. Д (срочно),
ЛЕСНИЧИЙ,
УБОРЩИК территории (квота
для в/с, уволенных в запас, и
их семей),
ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ (спе-
циализированное рабочее ме-
сто для инвалида),
КАССИР.

* * *
ЦЗН формирует группы

для обучения в 2013 году.
* * *

За справками и направ-
лениями обращаться в
центр занятости: ул. Крас-
ная, д. 3-а.









Выпуск подготовлен пресс-службой Законодательного Собрания Тверской области. Телефон: 8(4822) 32-37-48. E-mail: pressa@zsto.ru

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ 
Тверской области

Информация о деятельности Законодательного Собрания Тверской 
области и принятые законы на официальном сайте в Интернете www.zsto.ru

В этом году член Молодежной 
палаты впервые стал депутатом 
городской думы Вышнего 
Волочка. То есть палату 
уже сегодня можно назвать 
«кузницей кадров».

Андрей ЕПИШИН: «Законы приняты, 
но работа над ними продолжается»
Региональный парламент завершает осеннюю сессию 

рассмотрением во втором чтении проекта областного 
бюджета. И чтобы шагнуть в новый год с новым бюджетом, 
областные парламентарии проделали огромную работу по 
подготовке этого важного финансового документа. 

О принятых законах, межпарламентской деятельности 
Законодательного Собрания и будущем Молодежной палаты 
– наша беседа с председателем областного парламента 
Андреем Епишиным.  

О САМОМ ГЛАВНОМ –                      
О БЮДЖЕТЕ

– Андрей Николаевич, традиционно 
считается, что главный документ, кото-
рый ежегодно принимают депутаты За-
конодательного Собрания – это закон 
об областном бюджете. Каковы особен-
ности бюджетного планирования на 
будущий год?

–  Проект бюджета на 2013 год и пла-
новый период 2014-2015 годов прошел 
все установленные законодательством 
процедуры обсуждения. Этот выверен-
ный, очень реалистичный по своей иде-
ологии документ имеет ряд принципи-
альных отличий от бюджетов области 
прошлых лет. 

Главное отличие нового бюджета – 
увеличение собственных налоговых и 
неналоговых доходов и обеспечение 
расходов собственными средствами. Та-
кой подход основан на  детальном и ре-
алистичном социально-экономическом 
прогнозе. 

Тверская область, как известно, отно-
сится к дотационным регионам. Так рас-
ходы на 2013 год запланированы в сум-
ме почти 43 млрд. ру-
блей, доходы прогно-
зируется получить в 
размере 40 млрд. При 
этом плановый дефи-
цит составит около 3 
миллиардов. Поэтому 
в  числе наших прио-
ритетов – работа по сокращению бюд-
жетного дефицита, размера государ-
ственного долга, мобилизация дополни-
тельных налоговых поступлений.

По доходам на следующий год про-
гнозируется рост на 3 млрд. 700 млн. ру-
блей. Это – очень серьезный рубеж. 

Также, начиная с 2013 года, реги-
он (одним из первых) переходит к фор-
мированию и исполнению областно-
го бюджета на основе государственных 
программ. Что это значит? Теперь про-
цесс расходования средств будет иметь 
четкую привязку к показателям бюд-
жетных затрат, а эффективность про-
граммы оцениваться по показателям до-
стигаемых общественно значимых ре-
зультатов. Всего государственных про-
грамм будет 26.  Уверен, что это позво-
лит более эффективно использовать 
финансовые ресурсы, направляемые на 
выполнение социальных обязательств.

А в том, что все социальные обяза-
тельства будут выполнены – нет ника-
ких сомнений. Более половины объе-
ма расходов областного бюджета в 2013 
году планируется направить на реали-
зацию программ в сферах образования, 
здравоохранения, социальной защиты 
населения, культуры, спорта. В проекте 
бюджета учтены задачи, поставленные 
Президентом РФ.  В частности, заплани-
ровано повышение заработной     пла-
ты педагогическим работникам муни-
ципальных общеобразовательных уч-
реждений.

– Как будут строиться межбюджет-
ные отношения? Города и районы по-
прежнему будут выступать в роли про-
сителей?

–  Можно сказать, что в проекте 
бюджета будущего года максимально 
выдержан баланс интересов террито-

рий и принцип прозрачности межбюд-
жетных отношений. 

В проекте бюджета запланирован  
рост на 12,8% объема дотаций на вырав-
нивание бюджетной обеспеченности 
муниципальных районов и городских 
округов из областного фонда финансо-
вой поддержки муниципалитетов.

Сам процесс распределения дотаций 
на выравнивание бюджетной обеспе-
ченности муниципальных районов и го-
родских округов  будет производиться 
по новой методике. Будут более спра-
ведливо и выверено оцениваться объек-
тивные различия муниципальных обра-
зований  как в плане экономического и 
налогового потенциала, так и в стоимо-
сти предоставления населению муници-
пальных услуг.

На основе методики городам и райо-
нам предлагаются понятные стимулы. В 
проекте бюджета заложено, что шесть-
сот миллионов рублей будут распреде-
ляться особым порядком, учитываю-
щим, как работают муниципалитеты по 
расширению налоговой базы, по раз-
витию промышленного производства, 

сферы услуг. Также 
важную роль здесь 
играет привлечение 
инвестиций и коли-
чество занятого насе-
ления. В отличие от 
прежней методики, в 
новой заложена и та-

кая важная составляющая налогового 
потенциала  территорий, как поступле-
ние земельного налога. 

О РЕЗЕРВАХ
– В проекте бюджета запланирован 

существенный рост доходов. За счет 
каких резервов он будет осуществлен? 
Появятся ли стимулы у муниципалите-
тов для развития своей налогооблагае-
мой базы, а у местного бизнеса для ро-
ста?

– В течение осенней сессии област-
ным парламентом принимались новые 
и корректировались уже действующие 
законодательные акты, стимулирую-
щие экономическое развитие региона. 

Одним из самых значимых среди них 
стал новый закон «Об участии Тверской 
области в проектах государственно-
частного партнёрства». 
Еще на этапе подготов-
ки данный законопроект 
был предварительно на-
правлен в Совет Федера-
ции, где получил одобре-
ние. По сути, мы пред-
варяем принятие федерального зако-
на, который находится в стадии разра-
ботки. Этот рамочный закон определя-
ет механизмы взаимодействия власти и 
инвестора, что позволит снизить право-
вые риски, разрешать правовые колли-
зии, устранив тем самым правовую нео-
пределенность. Другая  важнейшая осо-
бенность  закона в том, что в нем пропи-
сано участие в проектах государствен-
но-частного партнерства муниципаль-
ных образований. 

Постоянно в центре нашего внима-
ния и вопросы поддержки малого биз-
неса. Так в ноябре сразу в двух чтениях 
был принят закон «О патентной систе-

ме налогообложения в Тверской обла-
сти». Этот закон позволит повысить за-
интересованность в легализации пред-
принимательской деятельности, кото-
рая сейчас находится в «тени».

Ожидается, что введение с 1 января 
2013 года патентной системы налогоо-
бложения расширит возможности ин-
дивидуальных предпринимателей в их 
добровольном выборе системы нало-
гообложения. Важно то, что все нало-
ги, взимаемые с применением патент-
ной системы, будут зачисляться в до-
ходы муниципальных районов и город-
ских округов.

О ЗАКОНАХ И МОНИТОРИНГЕ
– Какие еще важные моменты в дея-

тельности Законодательного Собрания 
Вы можете назвать? 

– Постоянное и системное изучение 
правоприменительной практики. То 
есть того, как работает принятый закон. 
Специалистами областного парламента 
регулярно проводятся мониторинги. На 
основе их данных депутаты получают 
возможность оперативно влиять на си-
туацию и совершенствовать норматив-
но-правовую базу.  

Например,  в конце прошлого года 
был принят закон «О бесплатном предо-
ставлении гражданам, имеющим трех и 
более детей, земельных участков на тер-
ритории Тверской области». Важный 

документ и с по-
литической точки 
зрения (поручение 
Президента РФ) и 
в плане решения 
демографических 
проблем региона. 

Пока реализация закона идет медлен-
но, его применение требует большой 
предварительной работы, в том числе по 
оформлению участков в муниципаль-
ную собственность. Есть и просто не-
добросовестное отношение к исполне-
нию закона на местах. Мониторинг по-
казал, что отдельные муниципалитеты 
к процедуре формирования земельных 
участков приступили лишь спустя пол-
года после вступления закона в силу. 

После анализа ситуации профиль-
ным комитетом областного парламента 
было принято решение: определить по-
требность в финансовых ресурсах, не-
обходимых для формирования земель-

ных участков и обустройства коммуни-
каций, предусмотрев эти средства при 
разработке бюджета региона – в рам-
ках областного фонда софинансирова-
ния расходов.

Другой пример – охрана обществен-
ного порядка.  С момента принятия за-
кона «О народных дружинах в Тверской 
области» прошло уже четыре года. Но 
правоприменительная практика показа-
ла определённые слабости закона.  Для 
их устранения парламентарии разрабо-
тали соответствующие изменения в за-
конодательство, согласно которым тре-
бования народного дружинника, задей-
ствованного для охраны общественного 
порядка, обязатель-
ны для исполнения.  
За воспрепятство-
вание законной де-
ятельности дружин-
ника предусмотрены 
штрафы.

 Кроме того, счи-
таю, что у дружинни-
ков обязательно должны быть социаль-
ные гарантии. Поэтому нами направле-
но обращение к Председателю ГосДумы 
Сергею Нарышкину по вопросу скорей-
шего принятия и федерального закона, 
регулирующего участие граждан Рос-
сии в охране общественного порядка.

О ДРУЖБЕ                                                
И СОТРУДНИЧЕСТВЕ

– Осенняя сессия отмечена очень ак-
тивной межпарламентской деятельно-
стью Законодательного Собрания…

– Во-первых, хотелось бы сказать об 
установлении тесных контактов с бело-
русскими парламентариями. 

В сентябре Законодательное Собра-
ние стало площадкой для проведения 
заседания комиссии Парламентского 
Собрания Союза Беларуси и России по 
вопросам экологии, природопользова-
ния и ликвидации последствий аварий. 
Такие мероприятия очень интересны с 
точки зрения обмена опытом.

Затем в рамках официального визи-
та нашей делегации в Витебскую об-
ласть было подписано Соглашение о 
сотрудничестве между парламентами 
двух регионов. Это первое Соглашение 
о сотрудничестве тверского областного 
парламента с парламентом другого го-
сударства. 

Причем, мы будем взаимодейство-
вать не только на правовом, законот-
ворческом уровне. В частности, очень 
интересен опыт Витебской области в 
развитии агропромышленного ком-
плекса. 

Касаясь вопросов межпарламентско-
го сотрудничества, не могу не отметить 
расширение научно-практического и 
методического взаимодействия с Госу-
дарственной Думой и Советом Федера-
ции. 

В декабре следующего года испол-
нится 20 лет Конституции РФ и Феде-
ральному Собранию РФ. В Тверской 
области по инициативе  Законодатель-
ного Собрания пройдет целый ряд про-
светительских, научно-практических и 
общественно-политических  меропри-
ятий.  К участию в них мы планируем 
привлечь все муниципальные образова-
ния региона.

О МОЛОДЕЖНОЙ ПАЛАТЕ
– Вы были одним из инициаторов 

создания Молодёжной палаты при 
Законодательном Собрании. Сейчас 
сформирован ее второй состав. На ваш 
взгляд, молодая смена оправдывает на-
дежды старших коллег?

– Уверен, что такая форма работы с 
подрастающим поколением, с молоды-
ми лидерами необходима. Палата явля-
ется серьезным подспорьем в поддерж-
ке молодых, инициативных людей, по-
могает им приобрести опыт и знания по 
решению вопросов общественной и хо-
зяйственно-экономической жизни.

В этом году член Молодежной пала-
ты впервые стал депутатом городской 
думы Вышнего Волочка. То есть палату 
уже сегодня можно назвать "кузницей 
кадров" для органов власти и местного 
самоуправления. 

Конечно, члены Молодежной пала-
ты чаще обсуждают вопросы, волную-
щие студенчество, работающую моло-
дежь, представителей муниципалите-
тов. Предложения вносятся взвешен-

ные, интересные. На-
пример, были хорошие 
инициативы по охра-
не воинских захороне-
ний, контролю за воз-
растными ограничени-
ями продажи алкоголя. 
При непосредственном 
участии Молодежной 

палаты в Законодательном Собрании 
была проведена межрегиональная кон-
ференция по патриотическому и нрав-
ственному воспитанию.

Заседания Палаты  проходят очень 
живо. Дискуссии бывают более жарки-
ми, чем у старших коллег.

Конечно, подобной структурой надо 
ответственно заниматься. При этом 
не стоит забывать, что молодых кол-
лег нельзя  излишне опекать, как и да-
вать полный «карт-бланш». Нужно на-
правлять энергию молодых парламента-
риев на реальные, полезные для регио-
на дела.  

О НОВОГОДНИХ КАНИКУЛАХ
– Андрей Николаевич, с каким на-

строением готовитесь встретить Но-
вый год?

– Я бы сказал, с рабочим настроем. 
После коротких каникул продолжим ра-
боту над региональными законами, тем 
более что законотворчество – процесс 
живой, требующий постоянного «при-
сутствия» в теме. 

Пользуясь случаем, хочу поздравить 
всех жителей Тверской области с на-
ступающими новогодними праздника-
ми. Удачи всем и во всем, хорошего на-
строения, счастья, семейного благопо-
лучия. 

В проекте бюджета будущего 
года максимально выдержан 
баланс интересов территорий 
и принцип прозрачности 
межбюджетных отношений.

В декабре следующего 
года исполнится                                     
20 лет  Конституции РФ и 
Федеральному Собранию РФ. 

Председатель Законодательного Собрания 
Андрей Епишин




